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体育·第一现场

本报讯 北京时间 10 月 10 日，在韩国体

育大会比赛中，朴泰桓以 1 分 45 秒 01 的成

绩获得 200 米自由泳冠军，这是今年世界第

二好成绩，仅次于孙杨在里约奥运夺冠的成

绩。

由于在 2014 年仁川亚运会前被检测出

兴奋剂阳性，朴泰桓遭到禁赛处罚。奥运会

前，朴泰桓与大韩体育协会反复抗争，最终获

得里约参赛资格，但因为训练不系统，朴泰桓

在里约成绩平庸。400自由泳预赛，朴泰桓排

名第 10，无缘决赛；200 米自由泳预赛，第 29

名，无缘半决赛；100 自由泳预赛第 32 名，无

缘半决赛；1500 米自由泳，朴泰桓选择退

赛。

朴泰桓今年已经 27 岁，很多人认为，里

约奥运会后，朴泰桓会选择退役。然而，朴泰

桓却仍在泳池中坚持，当天的韩国体育大会，

朴泰桓在 200 米自由泳中表现出色，游出 1

分 45 秒 01 的成绩，这是今年世界第二好成

绩，仅次于孙杨在里约奥运夺冠的 1 分 44 秒

65。

看到朴泰桓的表现，韩媒直言朴泰桓复

活了。而韩泳迷则是十分高兴：“朴泰桓太不

容易了，他就是韩国的民族英雄，在遭受沉重

打击的情况下，朴泰桓仍在坚持，这样的拼搏

和努力让人感动。”

还有泳迷说道：“朴泰桓太棒了，这样的

成绩让人惊讶，如果这样的状态延续下去，相

信4年后在东京能拿金牌！”

张也

200自游出今年世界第二好成绩

孙杨小心，朴泰桓“复活”了

还记得微博上中国足球队官方微博中的那句“对不

起”吗？每每国足失利的时候，这句话就会被球迷们翻了

出来。

昨晚，这句“对不起”又被球迷刷成了微博上的热门话

题——在昨晚进行的世界杯亚洲区预选赛 12 强赛客场与

乌兹别克斯坦的比赛中，背水一战的国足以 0:2 告负，4 场

比赛仅仅只积 1 分，事实上已经提前告别了 2018 年俄罗斯

世界杯。

国足0:2不敌乌兹别克斯坦，提前和2018年世界杯说再见

哪怕是人为刀俎，我为鱼肉，也总得挣扎两下吧

可悲的是，国足连挣扎都几乎没有
主帅高洪波赛后引咎辞职，谁还能站出来拯救国足

那句成了“网红”的“对不起”
就是乌兹别克斯坦“制造”的

说起中国足球队官方微博的这句“对不

起”，其实和国足昨晚的对手乌兹别克斯坦有

很大的关系。这条微博发于 2013 年 6 月 6

日，当时国足在一场热身赛中 1：2 输给乌兹

别克斯坦。

就在这条微博发出后没几天，2013年的

6 月 15 日，国足在合肥以 1：5 的比分输给了

泰国队，制造了震惊足坛的“合肥惨案”，这句

被球迷翻出来的微博从此成了“网红”。

在法国人佩兰下课，“土帅”高洪波中途

接手国足后，国足成功从世预赛亚洲区 40

强赛中突围，在 12 强赛对韩国队的比赛中

虽败犹荣，在主场和强敌伊朗队打成平手

⋯⋯这些表现让大家对于这支国足有了一

丝期待。

然而 5 天前在西安，国足又被打回了原

型——主场比赛全场都被号称小组最弱的叙

利亚队压制，最终 0:1 的比分将自己逼到了

悬崖边。

前4场比赛仅仅拿到1分
国足提前告别2018年世界杯

昨天与乌兹别克斯坦的这场比赛是背水

一战，主帅高洪波换了 7 个首发球员。但是

在比赛中，人员的大规模轮换并没有带来出

奇制胜的效果，更像是因为上一场的失利失

去了自信心，随之而来的露怯。

全场比赛，乌兹别克斯坦有 19 次射门，

除了2个进球，还有3记打中门框。

国足全场只有区区两次射门，在对抗

中全面落于下风。球迷们无奈地发现，昔

日那种对于中国足球的失望，又重新回来

了。

四场比赛只拿下区区的 1 分，虽然理论

上还有出线的机会，但是所有人都心知肚明，

国足事实上已经提前和 2018 年俄罗斯世界

杯说再见了。

有理智的球迷强调着，国足原本就是

在最后时刻，靠种种机缘巧合才勉强闯进

12 强赛，在 12 强中属于弱队，输球并不意

外。

但正如央视解说在赛后总结的那样，中

国球迷的要求并不高，没有奢望国足小组要

出线，只是希望出线的悬念能保持得久一

些。哪怕输球，至少要打出精神面貌，对球迷

有所交代，让球迷看到希望。

国足显然没有做到。

高洪波主动申请下岗
谁能来拯救国足

昨天赛后的新闻发布会上，高洪波没有

回答任何问题，直接宣布了他的辞职声明：“昨

天晚上和中国足协领导有过很深入交流，协会

领导也认为目前中国男足存在的问题，应该由

你主教练来承担，我明白这个意思。所以比赛

结束了，我现在就提出离开。第一个，我感谢

这几个月来，工作团队里，不管球员也好，工作

人员也好，对我工作的支持和帮助。第二，感

谢中国所有的球迷，对中国足球和男足的信任

支持。最后祝愿中国男足以后可以越打越

好。我现在确实身体也不是太舒服。”

高洪波做出这个决定，是为国足的失利

承担起了他应该承担的责任，但很显然，这并

不能解决国足的问题。

最近两个世界杯周期，从卡马乔到佩兰

再到高洪波，无论是洋帅还是土帅，麾下的国

足无一不让球迷乘兴而来败兴而归。

这样一支从精神到肉体全面崩溃的国

足，究竟谁才能来拯救？我们没有答案。

本报记者 曹林波
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